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CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

Ata da reunião de Instância de Controle Social 1 

Realizada no dia 02 de setembro de 2022, no auditório EMAPS, que contou com a presença de conselheiros 2 

e convidados conforme lista abaixo e da Secretaria Executiva, Sra.   Adelma Santos Lima– SEATAC: 3 

COMISSÃO IV - ICS-PBF GOVERNO 
ORGANIZAÇÃO 
SOCIAL TRABALHADOR USUÁRIO 

TASSIA QUEIROZ PRADO - SEDS P *** *** *** 

NADIA ALEXANDRE D. S. Q. DOS SANTOS - SMS P *** *** *** 

MARIA ANUNCIAÇÃO DE J. LOURENÇO - SMS P *** *** *** 

ANGÉLICA EGLER GRAÇA GOMES - SEDUC P *** *** *** 

KELLY MARIA URSINI - SEDUC F *** *** *** 

ALEXSANDER JOSÉ GUEDES -SEMES J *** *** *** 

ONG VIDAS RECICLADAS - ALCIONE F.D. SOUZA *** P *** *** 

EDILSON MARTINS DE SOUZA *** *** *** P 

GRAZIELA SALOMÃO VELLOSO *** *** P *** 

ALAIDE MARIA DE OLIVEIRA *** *** *** P 

     

TOTAL 4 1 1 2 

CONVIDADOS: 4 

SAMANTA LIMA VENÂNCIO 

CAMILA GUALBERTO MATOS 

RAYSSA BARJA 

REGINA MARA MENDONÇA PINTO 

MARCOS MELÃO MONTEIRO 

 

DEPROS-B/ SEDS 

COPROS-B/SEDS 

COGESUAS -SEDS 

SEDUC 

DRADS BS 

A coordenadora da comissão, Sra. Alcione, agradece os participantes e apresenta o Sr. Marcos, 5 

técnico da DRADS BS, que veio contribuir com as dúvidas da pauta do dia. Sra. Anunciação informa 6 

que o mapa das condicionalidades da saúde abriu ontem para fazer a digitação dos dados de 7 

acompanhamento das famílias, até dezembro.  Sobre as aprovações pra uso do recurso do IGD, 8 

Sr. Marcos esclarece que a reforma do CRAS, de acordo com o manual, é possível, mesmo o imóvel 9 

não sendo próprio, pois existe nexo com o PAB. O recurso do IGD não é o mesmo valor sempre, 10 

depende da taxa de atualização cadastral (TAC), assim não deve ser utilizado para despesas 11 

continuadas. Sra. Tassia informa que o comodato é de 10 anos, compartilhando o número do 12 

processo administrativo do comodato:  PA 32993-1988. Sr. Marcos Informou que não houve muitas 13 

alterações nas orientações do novo manual de uso do IGD, que era esperado aumento dos valores 14 

repassados, pois desde o ano de 2018 foi identificado que vários municípios estavam com taxa 15 

baixa de atualização e estavam com risco de perder o recurso, porém não houve alteração de 16 

valores. Alerta sobre o acompanhamento e planejamento do uso do recurso por parte do conselho. 17 

A partir de 6 parcela na conta, sem utilização,  o município começa a sofre sanções, sendo os 18 

valores diminuídos. Sra. Tassia informa que atualmente os valores estão sendo utilizados com 19 
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frequência, não ocorrendo mais essa ociosidade do recurso em conta. Aproveitou para lembrar que 20 

as atas de computadores/notebook estão zeradas. Sra. Samanta verbaliza sobre as ações 21 

realizadas pela PSB para aumentar as TAC no município de Santos. Como a chegada de novos 22 

operadores e a contratação de pessoal (previsto). Ampliação do atendimento no sábado, com uso 23 

de recurso municipal para pagamento de hora extra aos trabalhadores do CRAS.  Amanhã (sábado) 24 

o CRAS São Manoel estará aberto somente para atualização cadastral, atendendo somente os 25 

munícipes agendados. Tem se priorizando os territórios com maior número de famílias com cadastro 26 

desatualizado. O atendimento aos sábados provavelmente continuará no ano de 2023. A equipe 27 

tem realizado em torno de 40 atualizações em cada sábado. As famílias que precisam de 28 

averiguação cadastral, pois tiveram inconsistência nos dados informados, estão sendo encaixadas 29 

nas agendas durante a semana. A fila de espera para agendamento no CRAS é de cerca de 3 30 

meses. No CRAS ZOI, como os números são bem elevados e a demanda é diferente, sendo uma 31 

população com mais acesso, estava sendo realizado uma ação diferenciada, um atendimento de 32 

pré acolhida (triagem para acolhida). Como era um dia especifico no mês, houve filas, o que causou 33 

reclamações, assim voltará para o agendamento diário. Sr. Marcos sugere uma campanha por conta 34 

da desinformação do governo federal, nas redes sociais do município, para que as dúvidas com 35 

relação ao acesso ao CAD sejam esclarecidas. A DRADS tem feito esse trabalho nas formações, 36 

mas entende que não tem repercussão para o conjunto da sociedade. Sra. Rayssa informa que 37 

realizou articulação com a Sergiane - DRADS,  pra verificar como estavam as taxas de atualização, 38 

tendo o município melhorado. Santos pontuou em 0.61 na taxa de atualização cadastral, sendo a 39 

taxa do Estado de 0.64, assim, continuando as ações no sábado, provavelmente iremos sair dos 40 

municípios prioritários.  Informou que está somente com um digitador na SECOBAS, mas a maioria 41 

dos cadernos tem sido digitados nos CRAS. Está previsto a contratação via MEI de pessoal para 42 

digitação na equipe do SECOBAS e para realização de busca ativa no território. Informou também 43 

que a SECOBAS tem digitado os cadernos da COHAB. Como a maioria dos conselheiros 44 

desconheciam este processo, foi realizado resgate das ações realizadas com a COHAB, 45 

exclusivamente para acesso aos programas habitacionais.  Sra. Camila informa que esse 46 

cadastro/atualização está sendo realizada pela equipe do CRAS, mas que os funcionários da 47 

COHAB vão começar a fazer o caderno e a SECOBAS irá digitar. Esses profissionais foram 48 

capacitados pela DRADS. Sra. Rayssa informa que a SECOBAS recebe certa de 100 cadernos por 49 

semana para digitação. Sra. Samanta menciona a dificuldade de realizar os agendamentos para 50 

atualização do cadastro, sendo necessário contato telefônico com cerca de 200 usuários para 51 

conseguir agendar 40. Sr. Marcos questiona se os motivos para não conseguir agendar estão sendo 52 

monitorado. Sra. Samanta explica que sim, que os cadastros são muito antigos e a maioria das 53 

pessoas não possuem interesse de realizar a atualização. Sra.  Anunciação pergunta como fazer 54 

para excluir as pessoas que não querem fazer a atualização para que saiam do sistema, pois no 55 

atendimento na saúde elas informam que não desejam continuar no cadastro. Sra. Camila informa 56 

que possui um instrumental que o usuário assina para exclusão da família no CAD, mas esse 57 
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procedimento é realizado somente no CRAS. Também que nesse momento o foco da busca ativa é 58 

em quem tem direito aos programas sociais, e em segundo momento irão pensar em ações para 59 

exclusão das pessoas que não precisam continuar no CAD. Sra. Alcione solicita novamente senha 60 

para os conselheiros, para acesso ao SICON, com objetivo de conhecer e monitor o processo. Sra. 61 

Samanta questiona necessidade, uma vez que os dados sempre foram trazidos ao conselho via 62 

COGESUAS. Sra. Camila verbaliza a preocupação com o sigilo das informações de 63 

acompanhamento dos usuários. A questão será levada a diretoria executiva. Sra. Adelma informa 64 

que os itens solicitados pela saúde estão com processo de compra suspenso, pois está faltando os 65 

orçamentos. Sr. Marcos informa que os itens mencionados (material de fisioterapia) não podem ser 66 

adquiridos com recurso do IGD. Sra. Nadia esclarece que os itens são para oficinas com as 67 

gestantes beneficiarias do PAB, sendo de uso exclusivo para o público do programa. Sr. Marcos 68 

orientou que os itens precisam estar ligados diretamente com o PAB, e mesmo que sejam para uso 69 

exclusivo de beneficiários do PAB não podem ser adquiridos, sendo de responsabilidade da política 70 

da saúde a aquisição.  Sra. Nadia irá levar a informação para a gestão para possível retificação da 71 

solicitação. Diante da necessidade dos itens, Sr. Marcos solicitou dados, para buscar junto sua 72 

chefia, articulação com o Fundo Estadual, na tentativa de conseguir aquisição dos itens. Sra. Nadia 73 

questiona o valor do recurso para cada política. Sra. Adelma explica que o planejamento do uso do 74 

recurso foi pensado nas necessidades de cada política e não nas porcentagens. Finalizando a 75 

reunião, foi divulgado as capacitações do mês, sendo dia 21/09 DEARTI e II Encontro CMAS BS e 76 

dia 22/09 DRADS.  77 

Adelma Santos Lima 78 

Secretária Executiva - CMAS 79 

 80 


